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Résumé

Une interface plane séparant un système critique diphasique liquide-liquide peut être 
déformée par la pression de radiation d’une onde laser. Il en résulte, lorsque la puissance laser 
est  suffisamment  importante,  une  colonne liquide.  Lorsqu’on interrompt le  faisceau laser, 
cette colonne se déstabilise est donne naissance à une multitude de ligaments qui eux-mêmes 
peuvent se briser en plusieurs gouttes ou relaxer en une seule. 
Dans ce rapport, nous étudions la stabilité d’un ligament qui fait intervenir le rapport d’aspect  
(Longueur/Diamètre) et  le nombre de Ohnesorge comparant les effets visqueux aux effets 
capillaires et inertiels pour différentes temperatures proches ou lointaines de la temperature 
critique.
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Abstract

A flat interface separating a diphasic critical liquid-liquid system can be deform by the 
radiation pressure of a laser wave. In result, when the laser power is mostly important, we 
have a liquid column. When we stop the laser beam, this column become unstable and create 
some ligaments which breakup themselves into some drops or relax into one.
In  this  report,  we  study  the  stability  of  ligaments  in  function  of  the  aspect  ratio 
(length/diameter) and the Ohnesorge’s number comparing viscous effects and inertials and 
capillaries effects for differents temperatures near or far away of the critical temperature.
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